

Einwohnergemeinde Interlaken



Gemeinderat

General-Guisan-Strasse 43
Postfach
3800 Interlaken
Tel. 033 826 51 41
gemeindeschreiberei@interlaken.ch
www.interlaken-gemeinde.ch

Bericht und Antrag an den Grossen Gemeinderat

G-Nr. 9647

B1.7.3 Regionaler Gesamtplan und Teilrichtpläne

Motion Amacher, Schliessung der Netzlücke der Veloroute zwischen Därligen und Interlaken West, Beantwortung

Fristen

Der Vorstoss ist am 27. März 2018 eingereicht und am 15. Mai 2018 begründet worden. Die Frist zur Traktandierung der Beschlussfassung über die Erheblicherklärung läuft damit bis zum 11. November 2018 und ist eingehalten (erste Sitzung nach Ablauf der Frist; Artikel 55 des Geschäftsreglements des Grossen Gemeinderats vom 19. Oktober 1999).

Text der Motion

Der Gemeinderat wird aufgefordert, in Zusammenarbeit mit der Regionalkonferenz bei den zuständigen Stellen des Kantons und des Bundes die Schliessung der Netzlücke der Veloroute zwischen Därligen und Interlaken West mit hoher Dringlichkeit einzufordern, wie dies im Sachplan Veloverkehr des Tiefbauamts des Kantons aus dem Jahr 2014 in der Objektliste Netzlücken (Alltagsverkehr) unter Nr. 11 sowie in der Objektliste Routenoptimierungen (Freizeitverkehr) unter Nr. 113 festgehalten ist.

Stellungnahme des Gemeinderats

Das Anliegen der Motionärin wird bereits durch die Gemeinde Därligen behandelt, die daran ist, eine Zonenplanrevision auszuarbeiten, die eine neue Linienführung des Velowegs ermöglichen soll. Zudem hat Grossrat Markus Wenger am 18. Juni 2018 (unter anderen zusammen mit Urs Graf und Peter Flück) im Grossen Rat des Kantons Bern eine Motion (Motion 097-2018, Sicherer Veloweg zwischen Interlaken und Leissigen) eingereicht, die das gleiche Anliegen verfolgt wie die Motion Amacher. Die Motion ist im Grossen Rat materiell noch nicht behandelt worden.¹ Zudem hat das Schweizer Stimmvolk am 23. September 2018 den Bundesbeschluss über die Velowege als direkten Gegenvorschlag zur Veloinitiative deutlich angenommen. Aus Sicht des Gemeinderats braucht es deshalb die Motion auf Gemeindeebene nicht. Der Gemeinderat wird auch ohne die Motion Amacher alles daransetzen, den neuen Veloweg Därligen – Interlaken West ab der Gemeindegrenze abzunehmen und auf Interlakner Gemeindegebiet weiterzuführen.

Antrag

Dem Grossen Gemeinderat wird beantragt, die Motion Amacher, Schliessung der Netzlücke der Veloroute zwischen Därligen und Interlaken West, nicht erheblich zu erklären.

Interlaken, 10. Oktober 2018

Gemeinderat Interlaken

Hans-Rudolf Burkhard Philipp Goetschi
Vizegemeindepräsident Sekretär

¹ Nachtrag vom 25. Oktober 2018: Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Vorstoss Wenger **als Postulat erheblich** zu erklären.